
PARTICÍPIO PASSADO 
 
 
O particípio passado é usado nos tempos verbais compostos e na voz passiva. 
 
 
FORMAÇÃO 
 
O particípio passado é formado a partir do infinitivo, retirando-se a terminação -ar, -er 
ou -ir e adicionando-se a terminação correspondente. 
 
Exemplo: 
Verbo dançar: danç(-ar) > danç(+ado). 
 
Eles tinham dançado muito na festa. 
 
Verbo vender: vend(-er) > vend(+ido). 
 
Eles teriam vendido todos os ingressos, se tivessem feito uma boa divulgação. 
 
Verbo partir: part(-ir) > part(+ido). 
 
Meus pais tinham partido antes de eu chegar. 
 
 
Particípio passado irregular: 
 
Alguns verbos cujos particípios passados são irregulares: 
 

Infinitivo Particípio 
passado 

 Infinitivo Particípio 
passado 

abrir aberto  ganhar ganho 
cobrir coberto  gastar gasto 

descrever descrito  pagar pago 
dizer dito  por posto 

escrever escrito  ver visto 
fazer feito  vir vindo 

 
 
 
 
 
 
 



Alguns verbos apresentam duas formas de particípio passado, uma regular e outra 
irregular. Geralmente a forma regular é usada nos tempos compostos e a forma 
irregular na voz passiva. 
 
Exemplo: 
Verbo aceitar: aceitado / aceito 
 
Ele não tinha aceitado a proposta de trabalho. (Tempo composto: mais-que-perfeito do 
indicativo) 
 
Ele foi aceito na Universidade do Texas. (Voz passiva) 
 
 
Alguns verbos que apresentam duas formas de particípio passado. 
 

Infinitivo Particípio 
passado 
regular 

Particípio 
passado 
irregular 

 Infinitivo Particípio 
passado 
regular 

Particípio 
passado 
irregular 

aceitar aceitado aceito/aceite  incluir incluído incluso 
acender acendido aceso  matar matado morto 
eleger elegido eleito  morrer morrido morto 

entregar entregado entregue  pagar pagado pago 
enxugar enxugado enxuto  pegar pegado pego 

expressar expressado expresso  prender prendido preso 
expulsar expulsado expulso  salvar salvado salvo 
ganhar ganhado ganho  secar secado seco 
gastar gastado gasto  soltar soltado solto 

imprimir imprimido impresso  suspender suspendido suspenso 
 


